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16 проектов 
УГТУ

Ректор УГТУ Рус-
лан Агиней на за-
седании совета по 
науке и образованию 
при главе Республики 
Коми представил доклад 
«Мероприятия Ухтинского 
государственного техни-
ческого университета в 
рамках НОЦ «ЭкоТех» и Года 
науки и технологий в России». 
О главных проектах и планах 
по их реализации читайте в на-
шем номере.
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...
15 февраля вспоминают не только ветеранов 
войны в Афганистане, но и других российских 
военнослужащих, принимавших участие 
более чем в 30 вооруженных конфликтах за 
пределами страны.

Уважаемые студенты, пре-
подаватели и сотрудники 
Ухтинского государствен-
ного технического уни-
верситета!

Поздравляю вас с праздником 
воинской доблести — Днем 
защитника Отечества!
Этот праздник, вобравший в 
себя богатые и славные тра-
диции, олицетворяет славную 
многовековую историю армии 
России, мужество и героизм 
защитников родной земли. Он 
объединяет и выводит на перед-
ний край все самые высокие и 
святые чувства, самые главные 
нравственные идеалы: служе-
ние родине и долгу, готовность 
к самопожертвованию, честь 
и благородство. Но вместе 
с тем он напоминает нам о 
первостепенной и определя-
ющей ценности мира в самом 
глобальном, общечеловеческом 
смысле этого слова. Только 
мирное время — залог и основа 
торжества просвещения, взаим-
ного культурного обогащения, 
научно-технического развития 
и экономического процветания. 
Ценить и оберегать этот мир 

— это и есть самый главный 
и нужный мирный подвиг на-
стоящего мужчины и истинного 
защитника.
 От всего сердца желаю вам, 
чтобы этот праздник отважных 
и мужественных людей был 
мирным и радостным! Счастья, 
процветания, семейного благо-
получия!

Ректор, профессор 
Р.В. Агиней

Петр ИВАНОВ

15 февраля у корпуса «Д» ухтинского уни-
верситета состоялся митинг, посвященный 
33-й годовщине вывода советских войск 
из Афганистана. Память погибших воинов-
интернационалистов почтили ректор 
УГТУ, профессор Руслан Агиней, ветеран 
боевых действий в Афганистане Андрей 
Рождественский, сотрудники и студенты 
университета.

15 февраля 1989 года последняя колонна 
войск СССР покинула территорию Афгани-
стана. Завершился военный конфликт, длив-
шийся почти десять лет и унесший жизни 
свыше 15 тысяч советских солдат. Девять из 
них были студентами или выпускниками УИИ 
(УГТУ).

На входе в корпус «Д» (ул. Первомайская, 9), 
где учатся будущие механики и буровики, уста-
новлена мемориальная доска памяти студента 
группы БС1-83 Сергея Воронова.  В 19-летнем 
возрасте он погиб при исполнении воинского 
долга в Афганистане и был посмертно награж-

ден орденом Красной Звезды. Открывая ми-
тинг, участники вновь вспомнили о подвиге и 
героизме вчерашнего студента.

«Вернуть погибших нельзя. Тем больше 
наша ответственность за то, чтобы не было 
повторения, чтобы неоспоримыми, несокру-
шимыми ценностями для всего нашего народа 
оставались мужество и доблесть», — сказал 
Руслан Викторович.

Андрей Рождественский попал в Афгани-
стан после окончания школы в 1984 году. По-
лучил тяжелое ранение, но, к счастью, остался 
в живых и вернулся домой.

«Да, нас отправили туда защищать инте-
ресы Советского Союза. Хотя считали, что 
это вооруженный конфликт в помощь афган-
скому народу, но это была война, в которой 
погибли наши ребята. После прошедших лет 
возникает другой вопрос: а за что? за что там 
погибали наши ребята?! Ответа до сих пор я 
не нахожу», — признается воин-«афганец».

Его точку зрения разделяют студенты УГТУ:
«Я и до митинга задумывался: зачем? Этот 

вопрос мы обсуждали в армии, кино смотре-
ли», — говорит Евгений Нефёдов.

«Нужно проводить митинги, рассказывать 
об Афганской войне, чтобы нынешнее поколе-
ние не забывало о том, что там погибли наши 
соотечественники», — считают студенты Алек-
сандр Лысенко  и Артём Шкретов.

В завершение митинга Андрей Рожде-
ственский прочитал свое стихотворение в па-
мять о событиях в Афганистане. После минуты 
молчания присутствующие возложили цветы к 
мемориальной доске С. Воронову.

Возложения цветов по случаю годовщины 
вывода советских войск из Афганистана так-
же состоялись в горно-нефтяном и промыш-
ленно-экономическом лесном колледжах, в 
индустриальном техникуме Индустриального 
института (СПО) УГТУ. 

Сотрудники ухтинского вуза также приня-
ли участие в торжественном митинге «Вечной 
памятью живы» и возложении цветов к Памят-
ному знаку ухтинцам, погибшим в локальных 
войнах и конфликтах. 

Со времени Второй мировой войны 
более полутора миллионов россиян 
приняли участие в боевых действиях 
за рубежом, из них более 25 тысяч 
человек отдали свои жизни во время 
исполнения служебного долга.

Кадровый 
резерв
Яна МАЦКИВ

Студентка УГТУ Лидия Осипо-
ва стала участницей проекта 
«Молодой лидер Нефтегаз-
стройпрофсоюза России». 
Единственную профактивистку 
от нашего региона выбрали 
на заседании молодежного 
совета Коми республиканской 
организации Нефтегазстрой-
профсоюза. 

Всего на участие в проекте 
было подано 174 заявки. Осипова 
уже прошла первый этап и сейчас 
работает над вторым. «В первом 
задании нужно было придумать 
вопрос непосредственно лекто-

ру, — поясняет активистка. — Во 
втором задании мы должны при-
думать анкету-опрос для при-
влечения в профсоюз, то есть что 
ожидает человек от профсоюза. 
Времена меняются, пересматри-

ваются ценности, мотивации, и 
нам нужно перестраиваться: пе-
ресмотреть социальные выплаты, 
мероприятия, подход к человеку... 
Важно найти правильное реше-
ние!»

Следующими этапами станут 
выполнение заданий, кейсов и их 
защита. Десятка лучших выйдет в 
финал и поучаствует в конкурсе на 
звание «Лучший молодой профсо-
юзный лидер».

ПОМОЖЕМ 
НУЖДАЮЩИМСЯ!
28 февраля в УГТУ начнется Неделя студенческих отрядов, в 
ходе которой вы сможете не только принять участие в развле-
кательных мероприятиях, но и оказать помощь нуждающимся.

На протяжении Недели у вас будет возможность принести в дар:
— памперсы, присыпки, одежду для детей до 4 лет, игрушки из твёр-
дых материалов (пластик, дерево) — Дому малютки;

— одежду — малоимущим и 
многодетным семьям;

— крупы и одеяла — приюту для 
собак.

Коробки для сдачи вещей будут 
находиться в общежитиях УГТУ 
№ 2, 4, 5 и 6.
Давайте объединим усилия и 
поможем тем, кто в этом нуж-
дается!

Штаб студенческих отрядов УГТУ 
«Северянин»

В УГТУ почтили память 
воинов-«афганцев»

На торжественной церемонии глава Ухты Магомед 
Османов, который сам прошёл войну в Афганистане, 
отметил, что главное для всех людей — это мир на 
Земле.

«Молодые профактивисты — основа 
кадрового резерва, который составит бу-
дущее профсоюза. Сегодня перспектив-
ным для них является активное участие 
в профсоюзной работе, которая поможет 
им стать более современными, а значит, 
более эффективными менеджерами 
не только в профсоюзе, но и на своем 
предприятии».

Александр Корчагин, председатель 
Нефтегазстройпрофсоюза России

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Лекции в формате открытого диалога предусмо-
трены планом совместной работы «Газпрома» и 
кафедры электроэнергетики и метрологии техноло-
гического факультета, утвержденным на партнер-
ской встрече в ноябре 2021 года.

...

Владимир ГААС

В УГТУ стартовало обучение 
в школе юного архитектора. 
Проект реализуется профиль-
ной кафедрой и призван при-
влечь будущих абитуриентов. 
В этом году на курсы поступи-
ло 10 человек, что в два раза 
больше, чем в предыдущем 
наборе.

По словам доцента кафедры 
архитектуры и строительства 
УГТУ Дмитрия Коптяева, курсы 
продлятся весь семестр. Общий 
объем — 80 академических часов 

— будет разбит на три блока. А 
сами занятия пройдут по соответ-
ствующим дисциплинам. За время 
занятий слушатели обучатся осно-
вам черчения и рисунка, постро-
ению композиции. Дмитрий Лео-
нидович убежден, что эти знания 
пригодятся ребятам при посту-
плении на кафедру вуза и помогут 
повысить уже имеющиеся навыки.

— Выбрала эту школу, потому 
что у меня недостаточно знаний, 
— говорит учащаяся школы юного 
архитектора Анисия Батиевская. 

— Я окончила художественную 
школу, но поняла, что у меня не 
совсем поставлена рука. Поэтому 
решила, что это будет полезно не 
только для вступительных экзаме-
нов, но и в принципе по жизни.

— Я хочу пойти учиться во 
ВГИК, чтобы стать режиссером, ду-
маю, что учеба в школе архитекто-
ра мне в этом поможет, — делится 
Анфиса Туисова. — Режиссер тот 
же художник, он рисует камерой, 
поэтому нужно знать, как поста-
вить камеру, какой выбрать ра-
курс, чтобы в кадре все было чи-
сто и красиво. 

Преподаватели школы юно-
го архитектора уверены: кур-
сы — это действенный способ 
заинтересовать потенциальных 
абитуриентов. Из 12 человек, про-
шедших обучение в прошлые 
годы, половина стала студентами 
кафедры архитектура и строи-
тельства УГТУ. 

Отметим, что в конце нынеш-
него семестра в университете со-
стоится выставка работ выпускни-
ков школы этого набора. 

Яна МАЦКИВ

11 февраля в УГТУ состоялся 
семинар для студентов на-
правления «Стандартизация и 
метрология», который провели 
представители службы авто-
матизации и метрологического 
обеспечения (САиМО) ООО 
«Газпром трансгаз Ухта».

Семинар проходил в форма-
те открытого диалога. Начальник 
отдела поверки и калибровки 
САиМО, выпускник МОН УГТУ 
Михаил Клишев и инженер по 
метрологии 2-й категории отде-
ла поверки и калибровки САи-
МО, выпускница специальности 
«Метрология, стандартизация и 
сертификация» (МСиС) Ксения Се-
мяшкина поделились опытом и 
знаниями, рассказали о специфи-
ке своей работы.

— Мы научим вас главному: 
как найти информацию, как её 
адаптировать и применить на 
производстве, — поделился со 
студентами в начале семинара 
Михаил Николаевич. — Мы дадим 
вам основу, чтобы вы пришли на 
предприятие и не боялись, а спо-
койно делали своё дело.

Производственники обсудили 
с будущими метрологами принци-
пы измерения расхода и количе-
ства природного газа, различные 
аспекты системы менеджмента 
качества, метрологическое обе-
спечение производства.

Декан технологического фа-
культета УГТУ Мария Засовская 

подчеркнула, что далеко не в каж-
дом вузе существует практико-
ориентированное образование и 
не в каждый университет прихо-
дят руководители отделов и про-
водят семинары.

— Студентам необходимо вос-
пользоваться этой бесценной 
возможностью — общаться с 
производственниками напрямую. 
Когда студенты, осваивая образо-
вательную программу, получают 
профессиональные компетенции 
за счёт выполнения ими реальных 
практических задач, это один из 
очень важных этапов обучения в 
вузе, — говорит Мария Алексан-
дровна. — Теория — это одно, а 
практика — абсолютно другое. 
И данный семинар — открытый 
диалог — для наших студентов в 
практико-ориентированном об-
разовании не что иное, как под-
готовка конкурентоспособных 
специалистов.

Кроме того, в рамках страте-
гического сотрудничества УГТУ с 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» за-
планированы экскурсии студен-
тов в лаборатории предприятия.

Экскурсии 
школьников 
в УГТУ: сезон 
открыт!
Петр ИВАНОВ

Ухтинский университет открыл сезон профори-
ентационных экскурсий для школьников. Стар-
шеклассники 2-й и 18-й школ первыми среди 
будущих выпускников-2022 побывали в УГТУ и 
познакомились с направлениями подготовки 
технологического факультета.

С приветственным словом гостей встретили де-
кан факультета Мария Засовская и заместитель де-
кана по внеучебной и воспитательной работе Тарас 
Грунской. Так как делегации были многочисленны, 
экскурсии для каждой школы проходили раздельно.

Старшеклассники посетили кафедры техноло-
гии и транспортно-технологических машин; архи-
тектуры и строительства; промышленной безопас-
ности и охраны окружающей среды и встретились 
с представителем кафедры экологии, землеустрой-
ства и природопользования, расположенной в дру-
гом корпусе университета.

Сотрудники кафедр рассказали будущим абиту-
риентам о различных нюансах поступления и уче-
бы по направлениям подготовки технологического 
факультета, а также о трудоустройстве выпускни-
ков:

«Тяжело пробиться на высокооплачиваемые 
должности без высшего образования. Поступайте, 
пока есть бюджетные места, и хватайте удачу за 
хвост, чтобы были возможности карьерного роста!» 

— советовал школьникам доцент кафедры ТиТТМ 
Роман Тимохов.

Школьники уже выбрали предметы для сдачи 
ЕГЭ. Хотя это предметы в основном гуманитарные, 
профессии технологического факультета их заин-
тересовали.

Например, Ксения Артеева, выбравшая химию 
и биологию, впервые узнала, что химию нужно 
сдавать при поступлении на «Экологию и природо-
пользование». А также о том, что есть профессия — 
лаборант химического анализа.  Что бы ни выбрал 
абитуриент, считает Ксения, ему понадобится «50 % 
рвения и 50 % удачи».

Ее одноклассник Константин Рочев уверен, что 
в выборе профессии нужно ориентироваться на 
свои склонности: «Если тебе интересно занятие, 
сам захочешь, сам научишься».

Экскурсии для школьников на факультеты ух-
тинского университета проходят каждую не-
делю по четвергам. По вопросам экскурсий для 
школьников, в том числе иногородних, можно 
обратиться по телефонам: +7 (8216) 77-44-85, 
77-44-06 и по бесплатной линии по России: 8 800 
100 44 85.

ОТКРЫТЫЙ ДИАЛОГ 
с производственниками
Эксперты-метрологи ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
впервые провели семинар для студентов УГТУ

Творческий старт 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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...

В пресс-центре медиа-группы 
«Комсомольская правда» со-
стоялся круглый стол, посвя-
щенный ключевым задачам 
системы среднего профес-
сионального образования в 
Республике Коми. В нем при-
няли участие представители 
регионального правительства, 
а также ректор Ухтинского 
государственного техническо-
го университета Руслан Агиней. 
В этом материале — ключевые 
тезисы, которые прозвучали 
на мероприятии.

По общему мнению собрав-
шихся, система СПО в регионе в 
последние годы стабильно разви-
вается и позволяет молодежи ос-
воить востребованную специаль-
ность, которая даст возможность 
устроиться на хорошо оплачива-
емую работу на предприятиях ре-
спублики. Однако, как и в любом 
субъекте Федерации, в экономи-
ке Коми есть свои особенности, 
которые логичным образом от-
ражаются на востребованности 
определенных кадров, а значит, и 
влияют на систему их подготовки.

«На территории Республики 
Коми создана вариативная сеть 
учреждений среднего профес-
сионального образования. В 32 
техникумах и колледжах готовят 

профессиональные кадры по 141 
специальности, всего обучаются 
19 тысяч студентов. Это будущие 
профессионалы, которых ждут во 
всех отраслях экономики нашего 
региона», —заявила и. о. министра 
образования, науки и молодежной 
политики Республики Коми Ната-
лья Якимова. Она напомнила, что 
из 150 востребованных профессий 
средние специальные учебные за-
ведения Коми готовят специали-
стов более чем по половине из это-
го списка. Кроме того, существует 
топ профессий, востребованных в 
Коми сегодня и в ближайшей пер-
спективе. Ссузы республики мо-
бильно изменяют программы под-
готовки по этим специальностям 
в соответствии с изменениями в 

самих профессиях. «Каждый год 
на базе системы профобразования 
мы начинаем вести подготовку 
по 2–5 новым для нашего региона 
профессиям», — добавила и. о. ми-
нистра.

Наиболее яркий пример такой 
работы представил ректор Ухтин-
ского государственного техниче-
ского университета Руслан Агиней. 
В регионе активно развивается 
стратегически важная отрасль — 
переработка углеводородного 
сырья. Поэтому в УГТУ появилось 
новое направление подготовки 
специалистов в этой области как 
в сфере высшего образования, 
так и по линии СПО. «Сегодня мы 
выходим на новый уровень и го-
товы заниматься переподготов-

кой специалистов, которые имеют 
среднее профессиональное либо 
высшее образование по направле-
нию переработки углеводородов. 
Программа рассчитана на 2,5 года, 
по окончании участники получают 
соответствующую квалификацию 
в области переработки, которая 
будет подтверждаться дипломом 
установленного образца», — со-
общил ректор вуза. Кроме того, по 
словам Руслана Агинея, в УГТУ 
готовится создание новой хи-
мико-технологической кафедры, 
которая и займется подготовкой 
специалистов в области нефте- и 
газопереработки. «Понятно, что 
создание чего-то нового (кафедры, 
направления) требует колоссаль-
ных усилий, это процесс небы-
стрый. Сначала мы входим в пери-
од, когда ребята изучают общие 
профессиональные дисциплины, 
завтра подойдем к тому, что нужно 
уже иметь оборудование, лабо-
ратории, программные средства 
и учить их специализированным 
дисциплинам. Сегодня мы готовы 
к этому», — констатировал Агиней.

При этом ректор напомнил о 
существующем юридически обо-
снованном, однако нелогичном 
по своей сути противоречии. УГТУ 
обучает студентов по направле-
нию СПО для региональных нужд, 
но при этом деньги на обеспече-
ние этой работы вуз вынужден 
изыскивать самостоятельно, так 
как вуз — подведомственное уч-
реждение Министерства науки и 
высшего образования РФ. Безус-
ловно, регион платит за обучение 
«заказанных» специалистов, но 
все организационные расходы на 
содержание колледжа УГТУ вы-
нужден «перебрасывать» с других 
направлений. При этом, чтобы 
уровень образования оставался 
высоким, университет вынужден 
тратить на это серьезные сред-
ства: «Мы понимаем, что без это-

го никак. Если мы не будем учить 
ребят на современном оборудо-
вании, у них просто нет будущего 
в профессии. Исключительно по-
этому мы вкладываемся в разви-
тие системы СПО. Так, в 2021 году 
провели капремонт одного из 
общежитий. Но, еще раз скажу, мы 
делаем это либо сами, либо пыта-
емся договориться с различными 
организациями. К примеру, за счет 
средств ПАО «Газпром» строим 
спортзал с современным покры-
тием», — рассказал Агиней.

Также в ходе дискуссии рек-
тор УГТУ предложил активно по-
думать над тем, чтобы выпускной 
экзамен в среднем профессио-
нальном учреждении был не тео-
ретическим, а практическим: что-
бы выпускник демонстрировал 
экзаменационной комиссии ре-
альные навыки владения техни-
кой и решения технологических 
задач. Для этого потребуется при-
обретать дополнительное обо-
рудование. Это дополнительные 
затраты, но они быстро окупятся 
появлением по-настоящему ква-
лифицированных кадров.

«Мы первыми в Республике 
Коми сделали очень хорошие 
стенды, которые соответству-
ют требованиям и стандартам 
WorldSkills по направлению под-
готовки «Мастер строительно-
отделочных работ». Закупили 
станки для резки плитки с алмаз-
ными пилками и т.д. Приезжали 
аккредитованные WorldSkills экс-
перты, которым наши выпускники 
должны были доказать, что они на 
самом деле умеют класть плитку. У 
нас в группе училось 25 человек. 
Абсолютно все сдали экзамен, по-
сле чего каждого из них пригласи-
ли на работу. Вот это и есть самая 
главная оценка того, как мы гото-
вим специалистов», — резюмиро-
вал Агиней.

kp.ru

В ходе поездки в промышленно-экономический лесной колледж Агиней определил 
помещения для размещения Учебно-методического центра охраны труда УГТУ. Пообщал-
ся со студентами и преподавателями колледжа. Поставил задачу восстановить выставоч-
ную экспозицию, сделанную учащимися лесного направления, которая ныне законсерви-
рована в цокольном этаже здания.

РАБОЧИЕ ВСТРЕЧИ
Яна МАЦКИВ

9 февраля ректор 
УГТУ Руслан Агиней 
посетил учебные 
корпуса коллед-
жей Ухтинского 
государственного 
технического уни-
верситета.

Ректор проверил ход работ по капитальному ремонту спортзала горно-нефтяного 
колледжа Индустриального института (СПО) УГТУ. Руслан Викторович пообщался со стро-
ителями, выполняющими ремонтные работы.

Основной объем уже выполнен. Сейчас ведется разгрузка и монтаж материалов для 
устройства полового покрытия. Пол спортзала будет выполнен по самым современным 
технологиям: первый слой — амортизаторы, далее два слоя березовой фанеры с пере-
крытием стыков, финишная поверхность — специальный паркет для спортзалов.

РЕКТОР УГТУ: «Выпускной 
экзамен в колледжах 
и техникумах должен быть 
практическим»

В своем очередном видеообращении глава РК Владимир Уйба сообщил 
о том, что в 2022 году начнется перевод в республиканскую собствен-
ность комплекса «Крохаль» УГТУ. Планируется создать на его базе 
республиканский центр патриотического воспитания.
Передача базы «Крохаль» в республиканскую собственность иниции-
рована вузом.
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...
Ректор УГТУ, профессор Руслан Агиней в ходе заседания совета по науке и образованию при главе Коми 
сообщил, что ученые Ухтинского государственного технического университета (УГТУ) в Республике 
Коми совместно с компаниями-партнерами намерены наладить производство уникальных продуктов 
из высоковязкой нефти Ярегского нефтяного месторождения. Это могут быть высококачественный 
строительный битум, арктическое топливо, морозостойкие смазки и масла для медицины.

Оксана БЕЛЯЕВА

Ректор УГТУ Руслан Агиней 
выступил на состоявшемся 11 
февраля заседании совета по 
науке и образованию при главе 
Республики Коми.

Руководитель ухтинского вуза 
представил доклад на тему «Ме-
роприятия Ухтинского государ-
ственного технического универ-
ситета в рамках НОЦ «ЭкоТех» и 
Года науки и технологий в России».

По сообщению Р. Агинея, УГТУ 
предложил 16 проектов для реали-
зации в рамках Научно-образова-
тельного центра мирового уровня 
Республики Коми «Технологии здо-
ровьесбережения населения Севе-
ра». В числе наиболее перспектив-
ных он назвал прежде всего проект 
переработки сверхтяжелой нефти 
Ярегского месторождения.

— Ярегская нефть уникальна, 
содержит большое количество 
смол, из которых можно получить 
ценные материалы, в том числе 
строительно-дорожный битум 
уникального качества, арктиче-
ское дизельное топливо, а также 
морозостойкие смазочные мате-
риалы и белые масла для медици-
ны, — рассказал ректор УГТУ.

Руслан Викторович отметил, 
что переработка добываемой 
нефти непосредственно в Респу-
блике Коми приобретает особое 
значение в контексте освоения 
Арктики. По словам Р. Агинея, 
промышленное производство ма-
териалов из добываемой в респу-
блике нефти может быть начато 
уже в 2026 году.

Важные шаги для реализации 
проекта уже сделаны. Универси-
тет установил контакты с заводом 
по производству смазочных масел, 
готовым выступить площадкой 
по переработке ярегской нефти. 
С компанией «ЛУКОЙЛ-Коми» за-
ключен договор о поставке нефти 
для ее опытной переработки.

— На следующей неделе пер-
вая партия из 20 тысяч тонн нефти 
пойдет в Рязань. Первые резуль-
таты исследования и разработки 

мы получим в течение первого 
квартала этого года», — сообщил 
Р. Агиней.

Руслан Викторович рассказал 
также о проекте создания в Рос-
сии Центра биоперерабатываю-
щей компании по производству 
биокомпонентов дизельного то-
плива для экспортных поставок. 
Ухтинский университет предло-
жил организовать такой центр в 
Республике Коми. Эта инициатива 
получила концептуальное одо-

брение профильных министерств 
федерального и регионального 
уровней.

Профессор Агиней отметил, 
что перспективы получения «зе-
леного» биодизельного топлива 
в республике связаны не с тради-
ционными путями — через сырье 
в смеси с метаном, а с освоением 
закрытых технологий:

— Решение этого вопроса ста-
нет достижением мирового уров-
ня, мы к этому стремимся, и ре-

сурсная база для этого тоже есть. 
Дешевая экологическая целлю-
лозная биомасса, которой в Коми 
много, позволит вырабатывать 
необходимые биокомпоненты 
для топлива. Мы провели опыты, 
получили результаты, которые 
позволяют говорить об эффектив-
ности технологии создания от-
ечественного биотоплива, однако 
необходимы определенные инве-
стиции.

Еще один проект, представ-
ленный ректором УГТУ на заседа-
нии совета, — создание в рамках 
НОЦ «ЭкоТех» центра водородной 
энергетики. Сосногорский газопе-
рерабатывающий завод согласил-
ся выступить опытной площадкой 
этого центра. В университете в 
инициативном порядке ведутся 
исследовательские работы по во-
просам получения, хранения и 
транспортировки водорода.

Руслан Агиней подчеркнул, 
что для реализации представлен-
ных проектов необходима пре-
жде всего поддержка со стороны 
руководства Республики Коми.

Глава региона Владимир Уйба, 
в свою очередь, отметил, что ре-
ализация проектов НОЦ «ЭкоТех» 
станет вкладом в отечественную и 
мировую науку:

— Переходом на экологиче-
ское топливо занимается весь 
мир, и мы тоже стремимся пере-
йти на новую экологическую сту-
пень. Нам важно наладить полно-
ценное использование ярегской 
нефти, поэтому правительство 
региона помогает и будет помо-
гать ученым, мы готовы поддер-
жать соглашения и с ЛУКОЙЛом, и 
с правительством России.

Доклад ректора УГТУ заслушан на заседании 
совета по науке и образованию при главе РК

Мария ПЕТРОВА

Ректор УГТУ, профессор Руслан 
Агиней в личном Telegram-канале (@
rectoraginei) сообщил о своем реше-
нии создать в ухтинском университе-
те Центр водородных технологий. 

По словам Руслана Викторовича, бла-
годаря стараниям инициативной группы 
в УГТУ развивается направление водо-
родной энергетики. Работа ведется по 
трем направлениям: энергоэффективное 
производство «зеленого» водорода; раз-
работка емкостей для его хранения; из-
учение взаимодействия водорода с угле-
водородами с целью получения новых 
производных.

Как говорит ректор, первые два на-
правления кажутся наиболее привлека-
тельными: 

— Проект научного коллектива УГТУ 
с участием директора Института допол-

нительного профессионального обра-
зования и обучения Натальи Игнатовой 
и Игоря Чупина, заведующего лаборато-
риями кафедры МОНиГП, на тему «Мем-
браны в модульном исполнении для 
производства водорода электролизным 
способом» признан лучшей конструк-
торской работой в научно-техническом 
конкурсе «Техновызов» в кейсе «Анти-
карбоновый вызов». Третья тема обсуж-
далась на работе секции в рамках недав-
них Рассохинских чтений. Теперь нужно 
провести анализ ограничений и условий, 
связанных с возможностью работы таких 
установок в лабораторных корпусах вуза.

По словам профессора, ранее на со-
вместном совещании департаментов 
ПАО «Газпром» обсуждалась возмож-
ность финансирования Центра за счет 
средств промышленного гиганта. Идея 
была поддержана. И уже сегодня опре-
делены помещения, где может разме-
ститься существующее оборудование по 
водородной тематике.

Водородная энергетика: 
работа по трем направ-
лениям
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Владимир ГААС

В УГТУ состоялись чемпио-
нат и первенство Республики 
Коми по чир спорту.

Площадкой соревнований 
выступил «Буревестник». Из-за 
антикоронавирусных ограни-
чений состязания провели без 
зрителей на трибунах, но ор-
ганизаторы устроили онлайн-
трансляцию события. 

На паркет спорткомплекса 
УГТУ вышли 200 танцоров из 
Ухты, Сосногорска и Сыктывка-
ра. Турнир продлился два дня, 
атлеты выступили в групповых, 
сольных категориях и дуэтах, 
на площадке было представле-
но широкое разнообразие на-

правлений: от хип-хопа и джаза 
до фристайла. 

С результатами чемпионата 
и первенства можно ознако-
миться в официальной группе 
федерации чир спорта «ВКон-
такте»: vk.com/cheerkomi. При-
зеры турнира войдут в состав 
сборной Республики Коми и бу-
дут защищать честь региона на 
всероссийских турнирах в этом 
сезоне.

Вперед, 
в сборную! 
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В турнире приняли участие 
215 спортсменов из 13 танцеваль-
ных клубов, представляющих 
шесть городов Республики Коми. 

Самые юные спортсмены вы-
ступили в 12 номинациях. Уже 
сам выход на сцену —испытание 
для малышей, поэтому каждый 
получил медаль за участие. Более 
опытные танцоры в 16 номинаци-
ях массового спорта боролись за 
48 комплектов наград. 

Спорт высших достижений 
был представлен 17 номинациями, 
здесь лучшие получили 51 ком-
плект наград.

Как говорят участники сорев-
нований из коллектива «Феникс» 
Даниил Орлов и Анна Замотина: 
«Страшно только перед выхо-
дом на паркет, потому что очень 
много соперников. А уже когда 
становишься финалистом, то от 
волнения не остается и следа, все 
нравится, и эмоции испытываешь 
самые яркие».

— Судьи, приезжающие со 
всей России, приятно удивляются 

тонкому и профессиональному 
подходу к организации турнира, 

— рассказал президент федера-
ции танцевального спорта Респу-
блики Коми Александр Заборщи-
ков. — «Северный бриллиант» 
состоялся через полтора месяца 
после чемпионата и первенства 
Республики Коми по бальным 
танцам, и я с радостью могу от-
метить профессиональный рост 
спортсменов даже за такое не-
большое время. Они молодцы, 
ведь вся та грация, красота и точ-
ность движений, которыми мы с 
вами сегодня любовались, — ре-
зультат упорной работы в залах. 
Спортсмену важно видеть свой 
результат, и «Северный брилли-
ант» является идеальной пло-
щадкой для этого. Особенно это 
важно в нынешнее время, когда 
публичные выступления стали 
редкостью.

Участников танцевальных со-
стязаний наградили грамотами, 
уникальными кубками и медаля-
ми, а также памятными призами.

Инга КАРАБИНСКАЯ

В День российской науки в столице 
Югры доклад заведующей музеем УГТУ 
Анжелы Рочевой прозвучал в числе 
ключевых выступлений Всероссийского 
форума «Нефть и газ: эффективное пар-
тнерство в сохранении наследия».

Форум состоялся под эгидой Ханты-
Мансийского музея геологии, нефти и газа и 
объединил представителей органов власти, 
высших учебных заведений, учреждений 
культуры и просвещения, общественных ор-
ганизаций и профессиональных отраслевых 
союзов.

Генеральная идея мероприятия — под-
держка культурных инициатив и обмен 
удачным опытом в сфере сохранения куль-
турного наследия России и других стран. 
В числе участников свой доклад «Деятель-
ность университетского музея в контексте 
продвижения бренда территории и вуза» 
представила и заведующая музеем УГТУ Ан-
жела Рочева.

«Просветительская миссия университет-
ского музея, направленная, в том числе на 
популяризацию истории, культуры и само-
бытной атмосферы Ухты, Республики Коми 
и российского Севера, — это наш сквозной 
императив и вектор развития, ставший ос-

новой проекта «Земляки — землякам», — 
отметила Анжела Рочева и добавила, что 
благодарна коллегам из Ханты-Мансийско-
го музея геологии, нефти и газа за возмож-
ность стать частью важного и интересного 
проекта.

В рамках форума состоялась презента-
ция книги «Атлас нефти. Очерки о нефтега-
зовой истории России», изданной в Ураль-
ском федеральном округе к 300-летию 
российского нефтяного дела и 210-летию 
использования газа в России.

Под обложкой книги — уникальное со-
брание картографических, документальных, 
художественных, фотографических источ-
ников, визуализирующих память о нефтега-
зовой истории России.

Книга состоит из 13 глав, раскрываю-
щих многогранность феномена нефти и 
газа, его роль в развитии территорий, от-
раслевого образования, просвещения и 
культуры.

Все материалы — от начала освоения и 
разведки до современных этапов высоко-
технологичной разработки месторождений 
— подкреплены историческими документа-
ми, фотографиями, картами.

Как отмечает заведующая музеем УГТУ 
Анжела Рочева, один из нескольких экзем-
пляров «Атласа», поступивших в распоряже-
ние нашего вуза, займет достойное место в 
музее университета.

О продвижении бренда 
территории и вуза

Танцуй 
и сияй! 
Владимир ГААС

13 февраля на площадке с/к «Буревестник» состоялись еже-
годные соревнования по танцевальному спорту Кубок ООО 
«Газпром трансгаз Ухта» «Северный бриллиант». Организа-
торами соревнований выступили федерация танцевального 
спорта Республики Коми и танцевально-спортивный клуб 
«Фейерверк». 

«Северный бриллиант» прово-
дится в Ухте ежегодно с 2019 года. 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» тра-
диционно реализует социальные 
программы в регионах производ-
ственной деятельности, создавая 
условия для занятий спортом и 
творчеством для детей и взрослых.

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

АО «Комитекс» — ведущий производитель нетканых материалов 
и признанный лидер на рынке синтетических материалов России. 
В ассортименте компании — 50 видов производимой продук-
ции, поставляемой более чем 700 потребителям в России и за 
ее пределами. Штат компании насчитывает более 1000 человек. 
Компания имеет представительства в 7 городах России.

Инга КАРАБИНСКАЯ

Карьерные перспективы и 
возможность достойного и 
стабильного дохода — без 
сомнения, главный критерий, 
которым руководствуются 
абитуриенты при выборе 
будущей специальности и 
вуза. Этот же приоритет лежит 
и в основе образовательной и 
партнерской стратегии УГТУ, 
предусматривающей долго-
срочное и многоплановое 
сотрудничество с ведущими 
предприятиями региона и 
России.

16 февраля ухтинский универ-
ситет принимал рабочую делега-
цию сыктывкарского предприятия 
АО «Комитекс» — признанного ли-
дера в сфере производства нетка-

ных и синтетических материалов в 
России. В ходе визита гости обсу-
дили перспективы сотрудничества 
в кадровой и научной сфере, осмо-
трели объекты образовательной, 
культурной и спортивной инфра-
структуры университета, а также 
пообщались со студентами и пре-
подавателями вуза.

«Все новое — хорошо пере-
работанное старое» — в контек-
сте деятельности АО «Комитекс» 
это не забавный каламбур, но 
ключевой производственный 
императив и экологическая по-
вестка. Компания, существую-
щая с 1979 года, уже более 40 лет 
планомерно наращивает объемы 
производства качественных, кон-
курентоспособных материалов, 
применяемых в ряде отраслей 
промышленности, изготавливае-
мых преимущественно из пласти-
ковых отходов.

Вниманию участников встре-
чи (студентов по направлениям 
ТМО, ЭЭ и НГД) был представлен 
обзорный фильм об истории и 
деятельности компании и пре-
зентация, раскрывающая основ-

ные экономические и кадровые 
показатели.

В ходе мероприятия ребята в 
режиме живого диалога пообща-
лись со специалистами АО «Коми-
текс»: директором по экономике и 
персоналу Юлией Юдиной, глав-
ным механиком Алексеем Карпи-
ком и ведущим менеджером по 
персоналу Татьяной Изъюровой, 
обсудили перспективы прохожде-
ния стажировок и производствен-
ных практик, а также кадровую 
политику компании и социальные 
гарантии работников.

В числе востребованных 
предприятием специалистов 

— химики, инженеры-конструк-
торы, лаборанты, экологи и ме-
трологи. Но прежде всего, по 
емкому определению Юлии Ва-
лентиновны, «компании нужны 
люди, готовые развиваться и 
расти вместе с предприятием». 
Вне зависимости от карьерных и 
личных планов будущих выпуск-
ников УГТУ, все они приглашены 
на подробную ознакомительную 
экскурсию в компанию АО «Ко-
митекс».

Инга КАРАБИНСКАЯ

В век высоких технологий кадры 
по-прежнему решают все. Поэтому 
закономерно, что вопросы подготовки 
кадров стали лейтмотивом состояв-
шейся 16 февраля встречи рабочей 
делегации АО «Комитекс» и руковод-
ства ухтинского университета.

Заинтересованность и нацеленность 
на результат — именно так определила на-
строй делегации директор по экономике и 
персоналу компании «Комитекс» Юлия Юди-
на, и представители УГТУ оба тезиса готовы 
не только разделить, но и подкрепить пер-
спективами долгосрочного сотрудничества. 
Релевантность задач предприятия — веду-
щего производителя нетканых материалов 
и признанного лидера на рынке синтетиче-
ских материалов России — возможностям и 
актуальным векторам развития УГТУ отме-
тил проректор по науке и инновационной 
деятельности Герман Леппке.

«Наукоемкость и перспективность де-
ятельности компании, средоточие целого 
ряда общих тем, связанных с производ-
ством, экологией, переработкой и утилиза-

цией отходов — это повод сказать, что мы 
просто обречены работать вместе», — за-
ключил Герман Николаевич.

Действующие в ухтинском универси-
тете форматы целевых программ подго-
товки специалистов представили гостям 
руководитель группы по работе с отрас-
левыми партнерами Семен Башкиров и 
декан технологического факультета УГТУ 
Мария Засовская, подробно презентовав-
шие возможности адаптации актуальных 
рабочих программ и приборной базы под 
конкретные запросы партнеров. В качестве 
опорных примеров коллеги привели не 
имеющую аналогов специальность «Гор-

ное дело» по нефтегазовому направлению, 
открытую в целях подготовки кадров для 
компании «ЛУКОЙЛ-Коми», а также целе-
вую образовательную программу «Пере-
работка нефти и газа», разработанную для 
компании «ЛУКОЙЛ-Ухтанефтепереработ-
ка», реализуемую на базе ИДПО УГТУ и яв-
ляющуюся важнейшей ступенью к созда-
нию полноценной кафедры, выпускающей 
химиков-технологов.

«Мы располагаем программой дополни-
тельной подготовки в ИДПО по химической 
технологии, осуществляем аналогичную 
подготовку на уровне среднего профес-
сионального образования. Логичный сле-

дующий шаг — высшее университетское 
образование», — отметила Мария Алексан-
дровна, добавив, что выраженная потреб-
ность в таких специалистах — общее место 
для профильных предприятий республики 
и северо-запада России.

В свою очередь, представители АО «Ко-
митекс» выразили искреннюю заинтересо-
ванность в различных формах сотрудниче-
ства в части практик и целевой подготовки 
специалистов для нужд предприятия, а так-
же обсудили такой вектор взаимодействия, 
как НИОКР в контексте совместной подго-
товки технических решений, проведения 
экспертиз и заключений.

ПЕРСПЕКТИВНО, ИНТЕРЕСНО, 
ЭКОЛОГИЧНО! 

Cпециалисты АО «Комитекс» рассказали студентам 
УГТУ о возможностях стажировок, практик и трудо-
устройства в компании

УГТУ и компания «Комитекс» обсудили 
направления возможного сотрудничества

Карпик А.В., главный механик. Шахов А.В., главный технолог.

Делегация в музее УГТУ

Изъюрова Т.Ю., менеджер по персоналу.Юдина Ю.В.,  директор по экономике и персоналу.



9
ALMA-MATER УГТУ № 3 (332)24.02.2022

!Декан нефтегазового факультета УГТУ Наталья Демченко и старший преподаватель кафедры ПЭМГ 
Елена Яворская в режиме видео-конференц-связи пообщались с представителями вузов России, 
ведущих подготовку специалистов по трубопроводному транспорту. В онлайн-режиме обсудили 
совместный план работы, вопросы эффективности подготовки по специалитету, академического 
обмена студентами, а также приняли решение о подготовке издания о знаменитых ученых — 
специалистах по трубопроводному транспорту. 

Инга КАРАБИНСКАЯ

Отразить взаимосвязь будущей 
специальности, профессиональной 
деятельности и научной работы, увле-
кательно и простым языком донести 
до широкой аудитории суть своих на-
учных изысканий, а главное, выразить 
искреннюю любовь к науке во всех ее 
проявлениях — такая интересная и 
важная цель стояла перед участника-
ми конкурса #НАУКА_СТУДЕНТА. 

Конкурс, посвященный Дню российской 
науки, объединил студентов всех факульте-
тов и филиалов УГТУ, а также других учеб-
ных подразделений.

Как отмечает специалист отдела на-
учной политики и организации научных 
исследований Руслан Мавлютов, для уча-
стия в творческом состязании студентам 
требовалось раскрыть заявленную тему в 
форме эссе, видеоролика или фотоколлажа 
и опубликовать работу в социальной сети. 

8 февраля, в День российской науки, итоги 
конкурса были подведены, а лучшие рабо-
ты представлены в группе студенческого 
научного общества УГТУ.

Оценка работ строилась по шкале, учи-
тывающей соответствие теме конкурса, 
оригинальность и творческий подход.

Победителем конкурса #НАУКА_СТУ-
ДЕНТА признан выпускник СТИ УГТУ по 
направлению «Стандартизация и метроло-
гия», активист совета волонтерских объ-
единений и СНО УГТУ Кирилл Отев, пред-
ставивший на конкурс оригинальное и 
зрелое рассуждение о сути, методе и самой 
философии науки и предложивший заме-
чательную формулу: «Любознательность, 
стремление к самосовершенствованию 
(самообразованию) и плодотворный труд 

— три составляющие успешного научного 
исследования».

Как отмечает сам Кирилл, успех ему 
принесло активное участие в конференци-
ях, опыт защиты научных проектов и подго-
товки научных статей в соавторстве с пред-
ставителями производства.

Кирилл ВЫУЧЕЙСКИЙ, будущий инженер 
по эксплуатации линейной части трубо-
проводов (3-й курс), секретарь студенческо-
го чаптера SPE* УГТУ.

Почему Вы приняли решение участво-
вать в работе чаптера SPE УГТУ?

— Я вступил в сообщество на первом курсе, 
после того как нашу группу посетили пред-
ставители SPE. Я заинтересовался деятель-
ностью объединения и понял, что получу 
новые знания и заведу знакомства с заин-
тересованными людьми, с которыми будет 
приятно двигаться вперёд. Все это хорошие 
и полезные навыки, которые пригодятся в 
жизни.

Что Вас привлекает в работе сообще-
ства и как опыт, который Вы получае-
те здесь, может пригодиться?

— Меня привлекает возможность высту-
пать на российских и международных 
конференциях, повышая тем самым свое 
преимущество как будущего соискателя. 
Участие в работе научного сообщества по-
буждает развивать коммуникабельность, 

трудолюбие, мышление и трансформиро-
вать их в важный опыт: ответственность, 
способность достигать взаимопонимания, 
принимать эффективные решения.

Мотивирует ли работа в SPE на новые 
достижения?

— Во-первых, я могу проявить себя как че-
ловек, обладающий качествами, о которых 
говорил выше. Да и просто могу сказать, 
что у меня появилось осознанное желание 
общаться, взаимодействовать с людьми, за-
водить интересные знакомства, открывать 
для себя что-то новое. Например, я недавно 
спросил у друга, что он читает в перерыве 
между парами, и теперь знакомлюсь с твор-
чеством Стивена Кинга. И, конечно, как я 
уже упоминал, планирую участие в научных 
событиях и надеюсь применить получен-
ные знания в будущей дипломной работе.

Какие итоги работы сообщества за 
прошлый год Вы бы выделили как наи-
более значимые?

— Основные достижения — это участие 
и победы в конференциях «Проблемы 
геологии, разработки и эксплуатации ме-
сторождений, транспорта и переработ-
ки трудноизвлекаемых запасов тяжелой 
нефти», «Севергеоэкотех», «Рассохинские 
чтения»; организация и проведение игры 
PetroEnglish (дважды), два диплома лауреа-
та и первое место в мероприятии «Студент 
года», победа в конкурсе проектов «Вы-
шка-2021». Что касается планов, на этот год 
мы поставили себе цель получить награду 
первой степени от главного штаба SPE, раз-
вивать наши подотделы (PR, IT, научный 
отдел), привлекать новых участников, а 
также провести мероприятия Energy4Me и 
PetroEnglish.

«Люди, с которыми приятно 
двигаться вперед»

Держать руку 
на пульсе

Вячеслав ХЛАМОВ, МОНиГП (ТО), 3-й курс, 
глава экономического отдела чаптера SPE 
УГТУ.

Когда и как началась Ваша работа в 
рамках чаптера SPE УГТУ?
 — Я пришел в сообщество в 2019 году, ког-
да учился на первом курсе, после «Ярмарки 
возможностей», на которой представите-
ли чаптера рассказали о своем объедине-
нии. SPE заинтересовало меня тем, что они 
предлагали больше узнать о будущей про-
фессии, возможность вникнуть в научную 
деятельность, получить много актуальной 
информации, касающейся нефтегазового 
дела в целом. Кроме того, SPE — это между-
народная и авторитетная организация, до-
стойно зарекомендовавшая себя в среде 
молодых нефтегазовых специалистов.

Что дает участие в проектах SPE Вам 
как студенту и будущему специали-
сту?
 — Прежде всего это возможность держать 
руку на пульсе: быть в курсе актуальных 
проблем отрасли, путей развития нефтега-
зового дела в международном альянсе. Это 
дает шанс определиться с собственными 
предпочтениями в области научных иссле-
дований как можно раньше, подготовиться 
к выступлению на конференциях и обме-
няться идеями и знаниями в рамках рабо-
ты сообщества. Совместная деятельность 
формирует ответственность, трудолюбие, 
потребность в знаниях, а эти качества не-
посредственно влияют на успех.

Что лично Вас мотивирует в деятель-
ности SPE?

— Мотивируют люди, которые «заряжены» 
работать, узнавать что-то новое, практи-
коваться, получать новые навыки. Когда 
находишься в среде заинтересованных, по-
настоящему вовлеченных в науку людей, 
это очень вдохновляет.

Какие результаты работы сообще-
ства в 2021 году Вы бы особо отмети-
ли?
 — Мы провели две интеллектуально-раз-
влекательные игры PetroEnglish, получили 
сертификат 2-й степени, регулярно про-
водили занятия и выпустили пособие по 
техническому английскому, участвовали в 
конференциях и проводили встречи «без 
галстуков» с представителями нефтегазо-
вого дела. В планах получить сертификат 
первой степени, придерживаться плана ме-
роприятий и работать над привлечением 
новых участников.

Наука нашла 
своего студента!
А награда — героя: в УГТУ подведены итоги 
конкурса #НАУКА_СТУДЕНТА.

*SPE (Society of Petroleum Engineers) 
— это Всемирное общество инженеров-нефтяников, в состав которого входят все мировые гиганты нефтегазовой сферы. В 
каждой точке мира существуют студенческие отделения-чаптеры, позволяющие будущим специалистам быть в курсе послед-
них событий нефтегазовой сферы, совершенствовать профессиональные и коммуникационные навыки и, конечно, общаться с 
единомышленниками!

Беседовала Инга КАРАБИНСКАЯ

Фото Инги КАРАБИНСКОЙ
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Равнение 
на героев!
Светлана ЯНДЫЛЕТОВА 

Не знаю, кто как, но среди моих знако-
мых почти каждый второй провел вечер 
23 февраля за просмотром фильмов, 
пропитанных брутальностью. Не все 
ленты были военными, видимо, тради-
ция обращаться к ним 9 Мая сильнее, 
чем в этот мужской праздник, но во всех 
упомянутых фильмах человек проверя-
ется на прочность характера, силу воли, 
дружбу… Герои этих картин не полагают-
ся на удачу,а преодолевают все трудно-
сти и борются за жизнь, свободу и мечту! 

Для меня же гимном товарищества и 
боевого братства до сих пор является кино-
лента Никиты Михалкова «Свой среди чу-
жих, чужой среди своих». Историко-рево-
люционный материал мастерски помещен 
в форму классического вестерна, в котором 
нет ни одной женщины (минутные вставки-
фантазии не в счет) и ни одного главного 
героя! Музыка же Артемьева, ставшая неве-
роятно популярной в нашей стране, делает 
узнаваемой историю про пятерку друзей-
чекистов с первых нот. 

Вот и среди сотрудников нашего вуза 
есть те, кто с интересом пересматривает 
фильмы о мужчинах, волею судьбы оказав-
шихся в сложных условиях, а их жизни по-
стоянно угрожает опасность.

1. Юрий ПОСТЕЛЬНЫЙ, помощник декана 
нефтегазового факультета:

«В бой идут одни старики». Кинолента, 
в которой «старикам» из поющей эскадри-

льи не больше двадцати лет, давно стала 
одной из моих любимых. Если, щелкая пуль-
том по каналам, натыкаюсь на этот фильм, 
то из всех предложений остановлюсь имен-
но на нем. Привлекает и музыка, и сам об-
раз оркестра с инструментами различных 
народностей. Ведь он не случаен! Это сим-
вол единения, только умение ценить друг 
друга может даровать всем людям мирное 
небо над головой. 

2. Евгений ДАВЫДОВ, начальник отдела 
по развитию студенческого спорта:

«Выживший». Из всех последних про-
смотренных мною картин этот фильм про-
извел на меня наибольшее впечатление. 
История, основанная на реальных собы-
тиях XIX века, в которой раненый охотник, 

брошенный умирать товарищем по отряду, 
борется с животными, племенами индей-
цев, бросает вызов первобытной природе 
и выживает, запомнится надолго! Потряса-
ющие натурные съемки, никакой штампов-
ки… Фильм не призван развлекать. Если 
коротко, то эта лента о вере, силе духа и 
утрате. 

3. Владимир ЯКИМОВ, проректор по без-
опасности и общим вопросам: 

«Судьба человека». Посмотрев один 
раз фильм о солдате, который остался жив, 
благодаря своей смелости и человечности, 
забыть уже невозможно. Потеряв все самое 
дорогое, герой не сдается, не позволяет во-
йне лишить его человеческого облика, ведь 
только человек сам вершит свою судьбу. Я 
думаю, что кинолента «Судьба человека» — 
это история не только о сильном характере 
мужчины, но и любви человека к жизни. 

4. Дмитрий КОПТЯЕВ, преподаватель 
кафедры архитектуры: 

«Легенды осени». Я бы отметил эмо-
циональную сагу о семье Ладлоу, где герои 
противостоят ударам судьбы и каждый ве-
дет себя так, как подсказывает ему совесть. 
Безусловно, зрелищное кино, которое от-
крыло для меня талант Брэда Питта. 

5. Анатолий ЧЕМЕЗОВ, начальник управ-
ления по учебно-воспитательной работе и 
социальным вопросам:

«По соображениям совести». Замеча-
тельный фильм, в котором противопостав-
ляется мир и хаос, любовь и ненависть, сча-
стье в доме и ужас на полях сражений. Но 
главным в ленте становится сам герой, его 
приверженность принципам пацифизма! И 
даже когда его жизни угрожает опасность, 
он остается верен христианским запове-
дям, которые все забывают, находясь в аду 
войны. Главный герой не просто верит в 
Бога, он отстаивает их до конца и этим от-
личается от остальных людей. Способность 
преодолеть любые трудности и достичь 
своей цели, опираясь только на свои убеж-
дения, потрясает!

Владимир ГААС

В преддверии 23 февраля принято 
задавать вопрос: каким должен быть 
настоящий мужчина? И первое, что 
отвечают респонденты, смелым, 
решительным, способным 
защитить своих близких. Не 
секрет, что все эти качества 
может воспитать армия, 
тем более что служба в Во-
оруженных силах страны 
всегда считалась почетной 
обязанностью каждого моло-
дого человека. О том, какую роль 
в судьбе мужчины играет служба в 
армии, мы поговорили с  Юрием По-
стельным, заместителем директора 
по учебно-воспитательной работе 
Индустриального института УГТУ. 
Ведь к его мнению прислушивается 
молодежь. 

Казачий полковник станицы «Ухтин-
ская» Юрий Постельный проходил воен-
ную службу во времена СССР, в полковой 
разведке. Часть находилась на террито-
рии Германской Демократической Респу-
блики.

— Изначально я хотел пойти в воен-
ное училище, но мне не хватило двух пя-

терок до красного диплома в ухтинском 
ПТУ-33, поэтому альтернативы, кроме 
как пройти службу в Вооруженных си-
лах страны по призыву, не было, — вспо-
минает Постельный. — Нас призывали 
вместе с братом (мы двойняшки) и рас-

пределили в одну часть. Позже мы 
узнали, что будем служить в ГДР, 

хотя на призывном пункте до 
последнего не было известно, 
куда направят.

Юрий Анатольевич ока-
зался в старинном городе 

Шверин. После испытательного 
срока и трехмесячного обучения 

вместе с братом был принят в разве-
дывательное подразделение:

— Мне служба нравилась. У нас 
большая семья, девять детей — семе-
ро парней, две девочки, и мне всег-
да было привычно жить в коллекти-
ве. Сама служба пришлась по душе, 
первые шесть месяцев даже жале-
ли, что в части мы обосновались как 
КИПовцы, а не напросились на поли-
гон, мишени там гонять и прочее. Но 
потом началась настоящая проверка 
на прочность. А когда прошли все ис-
пытания, то с гордостью стали носить 
гвардейские знаки отличия, потому 
что полковая разведка — это гвар-
дия внутри гвардии, очень почетно! 

Я согласен с тем, что в определенный 
период времени служба в армии по-
теряла свою привлекательность. Но 
сейчас мы пришли к тому, что служба в 
Вооруженных силах снова становится 
популярной и престижной. Кроме того, 
искренне считаю, что каждый мужчина 
должен быть готов в случае опасности 
встать на защиту своей родины.

По признанию казачьего полковника, 
служба в армии сыграла значительную 
роль в его становлении как личности, 
научила налаживать командную рабо-
ту, находить силы, чтобы преодолевать 
трудности:

— У нас были непростые условия, 
сложные испытания. И на каждом рубе-
же нужно было показывать свою эффек-
тивность в стрельбе, рукопашном бое... 
Но армия дала главное: стремление 
быть лучше, дисциплинированнее, спо-
собность быстро и четко реагировать на 
непредвиденные ситуации. Мне кажется, 
что мужчина всегда должен помнить две 
истории из своей жизни: учебу в универ-
ситете и службу в Вооруженных силах. 
Эти события накладывают мощнейший 
отпечаток, и я говорю всем — кадетам, 
казакам, остальным ребятам: «Вы долж-
ны пойти в армию, это школа, которая 
научит самого важному: как стать тем, 
кем вы хотите быть».

Юрий ПОСТЕЛЬНЫЙ: «Мужчина всегда должен помнить 
две истории из своей жизни: учебу в университете 
и службу в Вооруженных силах»

23 февраля в России отмечается День защитника Отечества. Праздник зародился в СССР  и отмечал-
ся как День Советской армии и Военно-морского флота. После распада СССР праздник по-прежнему 
продолжают отмечать в ряде стран СНГ. Неофициально отмечается как День мужчин. В СССР было 
принято считать, что 23 февраля 1918 года отряды Красной гвардии одержали свои первые победы 
под Псковом и Нарвой над регулярными войсками кайзеровской Германии. Эти первые победы и 
стали «днём рождения Красной армии».
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:)

Женский день — международный, 
а мужской — локальный. Налицо 
дискриминация по половому 
признаку.

— Дорогой, сегодня в честь Дня 
защитника Отечества будет 
праздничное блюдо — картош-
ка в мундире!

Закончилось 23 февраля. Список 
девушек, которые получат по-
здравления с 8 Марта, сформи-
рован.

21 февраля ходили с девушкой в 
магазин за продуктами. Публич-
но при ней я купил себе пару но-
сков, дезодорант, лезвия и пену 
для бритья. Шах и мат, любимая.

Чтобы жена не мучилась вопро-
сом, что купить на 23 февраля в 
подарок, чуткий муж специально 
разбил кружку.

О, эта коварная женская месть!
14 февраля:
— А ты разве католичка?
23 февраля:
— А ты разве военный?

Жена пообещала подарок на 23 
февраля. Терпения не хватает 
узнать, какого же цвета будут в 
этом году носки?!

Каждый год 23 февраля у меня 
ощущение, что я беру кредит 
против своей воли, а через две 
недели возвращаю с процента-
ми.

Объявление в институте: «Учитесь! Ина-
че праздник 23 февраля может стать 
для вас профессиональным!»

Чем только ни удивляли пред-
приимчивые дамы своих кавалеров 
23 февраля: организовывали кве-
сты, добывали антикварные вещи и 
даже звали на рыбалку! Но это они 
делали все ради своего мужчины, 
который ест с рук, рад абсолютно 
всему и может простить все что 
угодно, даже чулочно-носочный 
презент. А как женщины поздрави-
ли мужчин-коллег? Неужели забы-
ли про них? Нет! В нашем универси-
тете много творческих личностей, 
и, конечно, нашлись те, кто, не по-
жалев ни времени, ни сил, накануне 
праздника преподнесли сильной 
половине УГТУ несколько строк 
собственного сочинения! 

А что с героями сказок, мультфиль-
мов? Там всё непросто, но очень ве-
село и интересно! Как в сказке! Тем 
более что именно она способна ре-
шать многие психологические за-
дачи. Не зря же появилось такое 
направление, как сказкотерапия. 
Ну что, в путь? В путь!

1. ВИННИ-ПУХ. На мой взгляд, 
типичный сангвиник. Активен, рас-
судителен и трезв. Логичный и уве-
ренный в себе медведь. Знает ответы 
на многие вопросы и решает проблемы не 
в общем, а конкретно, с понятным и из-
меримым результатом! Душа компании, 
а еще поэт, любитель мёда и «посидеть 
еще немного»… В общем, ничто чело-
веческое ему не чуждо, а посему 
женщине, ищущей разнообра-
зия, рядом с Винни будет как ми-
нимум интересно. 

2. КАРЛСОН. С его 
жизнерадостностью, бес-
конечным запасом энергии и 
неуёмным любопытством очень 
похож на холерика. Энтузиаст-лю-

битель, эмоциональный и импульсивный 
«мужчина в самом расцвете сил» мо-

жет довести до белого каления не 
только домомучительницу, но и поч-
ти любую барышню. Оно вам надо? 

Надо, если вы скромная, застенчи-
вая мышка (Малыш) и собираетесь 
«стать ему родной матерью». Ведь 

именно об этом он просит своего 
юного друга. Упс! Правда, как ни кру-
ти, он лучше собаки)

3. ЁЖИК В ТУМАНЕ. Печальный со-
зерцатель, лучший герой всех кинокритиков 
тянет на меланхолика. Любимый персонаж 

прославленного японского аниматора Ми-
ядзаки ведет неспешную жизнь, окутан-
ную туманом. Ёжик-философ боязливый, 

стеснительный, очень вежли-
вый, как правило, принятие 

важного решения остав-
ляет за другом, пред-
почитая оставаться в 
стороне или плыть по 
течению. Ежики — са-
мые романтичные натуры, 

могут привести к вывиху вашего 
сознания раз и навсегда. 

4. ПИТОН КАА. Этот сильный, уравнове-
шенный, инертный тип точно флегматик. Так 
же, как и его колючий друг, нетороплив, но — 
в отличие от своего рассудительного товари-
ща — терпелив и спокоен. Слегка отстранён 
от суеты, но в минуты опасности наш питон 
жуть как страшен! Что ждет от отношений и 
ищет Каа? Предсказуемости, уважения тра-
диций и преданности семье. Как ни странно, 
холеричные макаки притягивают питонов и 
вместе они способны создать прекрасный 
союз!

Галерея персонажей нескончаемая: 
выбирай не хочу! И Артемоны, предпочи-
тающие кукол, и ласковые Емели-дураки, 
стремящиеся породниться исключительно 

с особами царских кровей, и бесчув-
ственные Буратины (полено, что по-

делаешь!), и мятежники Чиполлины… 
Главное, чтобы в вашей жизни не 

появился Бармалей или, того 
хуже, Синяя Борода. 

Короче говоря, милые 
дамы, надеюсь, вы не забыли 
поздравить своих сказочных 
мужчин. Ведь известно же: 
как поздравишь 23 февраля, 

так и проведешь 8 Марта!

Поздравления коллегам-мужчи-
нам от отдела документационно-
го обеспечения

У коллег сегодня праздник —
славный праздник всех мужчин!
И, конечно, всем отделом
Мы поздравить вас спешим!

Пожелать хотим удачи,
Энергичности и сил,
Чтобы каждый день на свете
Наслажденье приносил!

И здоровья вам, конечно,
Счастья, радости, любви!
И финансовых успехов,
и всегда быть впереди!

За внимание, жизнерадостность и тепло сердец коллектив отдела докумен-
тационного обеспечения получает сладкий приз от ЦСМИ, ведь дарить подар-
ки — вне зависимости от того, какой сегодня день, — так приятно и весело!

Эти сказочные 
мужчины!
Светлана ЯНДЫЛЕТОВА

23 февраля — один из немногих дней года, когда нам предоставляется воз-
можность лучше понять своего мужчину, наблюдая, как он ждет и принима-
ет подарок, как ведет себя после вручения… Но лучше не ждать часа Х, а за-
благовременно распознать в своем избраннике комплекс Бога или вампира 
и, если что, быстро улизнуть, вы же не нянька, чтобы корректировать недо-
статки в воспитании. А еще можно обратиться к просмотру фильмов, вос-
полнив пробелы в знании: что такое мужчина и как с этим быть. Их, кстати, 
тьма-тьмущая. В разных жанрах мужчины всех возрастов мечутся в поисках 
смысла жизни, как, например: герой Янковского в «Полетах во сне и наяву», 
вчерашний школьник Иван из «Курьера». Кто-то пытается стать секретным 
агентом 007, кто-то спасает себя и того парня, как в ленте «Достучаться до 
небес», а некоторые постоянно встревают в истории просто потому, что 
«неудачник» — их жизненное кредо («Карты, деньги, два ствола»). Словом, с 
кино как-то все более или менее понятно. И выбрать героя, который под-
ходил бы вам в спутники жизни, или того, кто вам кажется более привлека-
тельным из всей киношной когорты, вовсе не сложно. 

Подготовила Вета ЛЕТОВА

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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14 февраля... 23 февраля... 8 Марта... А давай-
те их объединим в один праздник: Междуна-
родный день женщин, влюблённых в защитни-
ков Отечества!

РЕДАКТОРСКАЯ 

— Вы когда-нибудь кого-
нибудь покоряли? Темноко-
жего туземца, прекрасного 
европейца или хотя бы спа-
сателя в аквапарке? Просто 
так, для настроения, ради 
веселья?! Предстоящий 
праздник 8 Марта — пре-
красный повод размяться. 
Можно начать со своего 
мужчины, тем более если 
отношения похожи на серую 
кошку пасмурным днем. 
Очевидно же, что то, что не 
тренируется каждый день, 
отмирает. Поэтому уже 
сейчас начинайте чистить 
перья и удивлять своей 
покладистостью, домови-
тостью, грацией, чувством 
юмора и всем остальным, 
чем принято удивлять 
мужскую особь… Главное, 
чтобы в голове мужчины вы-
зрела мысль о неизбежных 
тратах в чудный праздник 
— женский день. Иначе есть 
опасность, что вам препод-
несут купленный на ходу 
цветочный веник, мыльный 
или, того хуже, продукто-
вый набор. 
Ой, вот только не надо сей-
час про «дорого внимание» 
или «лучший подарок — это 
книга». Возможно, не спорю, 
но не на 8 Марта и не от 
мужчины, ради которого вы 
и в горящий сарай, не мор-
гнув, войдете, и лошадку 
укротите.  
Подумайте, чего вы хотите, 
и плавно подводите своего 
буржуя к намеченной цели. 
Конечно, эта замечательная 
дата не день рождения, 
когда подарок меньше чем 
в полцарства оскорбителен, 
но хочется, чтобы он был 
полезным и волшебным 
одновременно. Например, 
хрустальные туфельки! Вон 
как у Золушки жизнь из-
менилась, чуть только в ее 
гардеробе появилась при-
личная обувь. Или мягкие 
сапожки — дружно вспоми-
наем Кота в сапогах. Словом, 
если мужчина позаботится о 
ваших ногах, вы точно поза-
ботитесь о его сердце. И все 
в плюсе!!!
Дорогие мужчины, с про-
шедшим вас 23 февраля! 
Милые женщины, с наступа-
ющим 8 Марта!

В ожидании лета 
ваш главный редактор 
Светлана ЯНДЫЛЕТОВА

Поймали 
волну!

Владимир ГААС

В плавательном бассейне университета со-
стоялись соревнования среди работающих 
членов профсоюзных организаций Ухты, по-
священные 23 февраля.

Идея встретить День защитника Отечества не-
обычной эстафетой принадлежит Координацион-
ному совету профсоюзных организаций города, а 
профсоюз УГТУ поддержал проект, предоставив 
площадку для проведения. На дорожки плаватель-
ного бассейна вышли студенты, сотрудники и пре-
подаватели университета и колледжей УГТУ, пред-
ставители «Почты России» и  МУП «Ухтаводоканал»,  
ГУ «Ухтинское лесничество», профсоюза работни-
ков народного образования и науки – всего 8 ко-
манд. Они состязались в скорости, выносливости 
и умении управлять необычными спортивными 
снарядами. 

По итогам всех этапов победу в эстафете одер-
жала команда УГТУ, второе место заняли сотруд-
ники «Ухтаводоканала», бронза досталась пред-
ставителям профсоюза работников народного 
образования и науки. Все призеры получили або-
нементы на посещение бассейна и тренажерного 
зала спортивного комплекса  УГТУ «Планета-Уни-
верситет».


